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Oggi, in Venezia, presso l’aula consiglio dei Tolentini alle ore 9,30 è stato convocato il 
senato degli studenti con nota dell’8 maggio 2013, prot. n. 7260, tit. II/cl. 14/fasc. 15. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Lulash Arra 
Giordano Basso 
Valeria Battistotti 
Cesare Benedetti 
Maria Aurora Bonomi 
Martina Di lulio 
Gabriele Fumai 
Giulia Melilli 
Alessandra Simonini 
Gianluca Tozzi 

Hanno giustificato la loro assenza: 
Maura Bosin 
Davide Gomiero 
Riccardo Laterza 
Gaia Pellegrini 
Jacopo Scudellari 
Annalaura Travaglia 

Assenti non giustificati: 
Andrea Bertanzon 
Cecilia Nardi 
Johnny Nicolis 
Anna Giulia Rama 

Presiede il senatore Cesare Benedetti che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10,50. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Gabriele Fumai. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Proposte per l’individuazione dei rappresentanti degli studenti nei consigli dei corsi di 
studio 
3 Proposte iniziative culturali 
4 Varie ed eventuali 

Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
- il MIUR con decreto ministeriale 12 giugno 2013, n.499 ha decretato la riapertura dei 
termini per l’iscrizione alle prove di ammissione ai corsi di laurea ad accesso programmato 
a livello nazionale anno accademico 2013/2014 dal 25 giugno al 18 luglio 2013 sostituendo 
pertanto tutte le disposizioni contenute nel decreto ministeriale 24 aprile 2013, n. 334. 
Essendo tutti i corsi di laurea di architettura oggetto del DM (articoli 5 e 6), il presidente, con 
propria nota del 14 giugno, prot. n. 9639 indirizzata al rettore e ai direttori di dipartimento, 
ha ritengo opportuna richiedere una riflessione di Ateneo durante la prossima seduta di 
senato accademico, sulla applicazione del decreto ministeriale sopra citato e valutare la 
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possibilità di posticipare le date degli esami da luglio a settembre; 
- il giorno 18 giugno 2013, in qualità di componente la commissione giudicatrice, ha 
partecipato alla procedura di gara per l’affidamento della concessione di servizi, ai sensi 
dell’articolo 30 del D.Lgs 163/2006, relativi alla gestione della residenza universitaria dei 
Crociferi in Venezia. Informa il senato che è pervenuta un’unica offerta presentata dalla 
Crociferi Scarl sulla quale la commissione tecnica ha espresso un giudizio altamente 
positivo. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Proposte per l’individuazione dei rappresentanti degli studenti nei consigli dei 
corsi di studio (rif. delibera n. 32 Sds/2013/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di dare mandato al presidente di contattare i direttori dei corsi di 
studio al fine di definire le metodologie per l’individuazione delle rappresentanze degli 
studenti nei consigli dei corsi di studio stessi. 
3 Proposte iniziative culturali (rif. delibera n. 33 Sds/2013/Dg-ai - allegati: 2) 
delibera all’unanimità di: 
1) approvare e finanziare l’iniziativa “Attività inerenti ai W.A.Ve 2013” solo per quella parte 
riguardante l’organizzazione di un cineforum. 
Per tale iniziativa, ridenominata “Cineforum”, viene individuata la senatrice Maria Aurora 
Bonomi quale responsabile e viene concesso un finanziamento complessivo di € 600,00 
per le spese di stampa dei biglietti e di noleggio delle attrezzature; 
2) non approvare l’iniziativa META: Preposizione per la formazione di composti rivolti al 
cambiamento. 
Il senato degli studenti prende inoltre atto del contributo di € 3.000,00 concesso dal 
dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi nella seduta del 5 
giugno 2013 a favore dell’iniziativa “Venice Open Stage” 
4 Varie ed eventuali 
a) Attività formative autogestite dagli studenti: richieste da parte dei gruppi (rif. 
delibera n. 34 Sds/2013/Dg-ai - allegati: 2) 
delibera all’unanimità di: 
1) concedere un’integrazione al finanziamento del gruppo The Ship - Archizines per la 
realizzazione dell'iniziativa dal titolo "Archizines on the ship" pari a € 1.494,00 solamente 
per le seguenti tipologie di spese: 
- € 200,00 comunicazione; 
- € 780,00 + € 200,00 + € 314,00 padiglione itinerante 
2) approvare la rimodulazione delle spese del progetto del gruppo (TRA) per la 
realizzazione dell’iniziativa “Egg” 
b) richieste in merito all’articolazione della sessione di esami di giugno (rif. delibera n. 
35 Sds/2013/Dg-ai) 
delibera all’unanimità di farsi portavoce della componente studentesca e di riportare al 
rettore e ai direttori di dipartimento le problematiche emerse in merito all’articolazione della 
sessione di esami di giugno, proponendone il prolungamento e chiedendo la possibilità di 
avere due appelli d’esame per sessione, preferibilmente uno verso l’inizio e uno alla fine 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13,20. 
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2 Proposte per l’individuazione dei rappresentanti degli studenti nei consigli dei 
corsi di studio 
Il presidente ricorda che nella seduta del 3 giugno 2013 il senato degli studenti aveva 
deliberato di chiedere ai dipartimenti dell’ateneo di prevedere una rappresentanza degli 
studenti con diritto di voto all’interno dei consigli dei corsi di studio a partire dall’anno 
accademico 2013/2014 in numero non inferiore al 15% dei componenti. 
A tale riguardo il presidente informa che con propria nota del 3 giugno 2013 prot. n. 8807 
ha provveduto a comunicare ai tre direttori di dipartimento la richiesta del senato degli 
studenti. 
Alla nota hanno in seguito risposto il direttore del dipartimento di culture del progetto, prof. 
Carlo Magnani, che si è dichiarato a favore della costruzione di un dialogo con gli studenti, 
e il direttore del dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi, prof. 
Medardo Chiapponi, il quale ha proposto che venga individuato un rappresentante degli 
studenti per ogni anno dei corsi di studio, ovvero tre rappresentanti in totale per i corsi di 
laurea triennale e due per i corsi di laurea magistrale. 
Il direttore del dipartimento di architettura costruzione conservazione, prof. Renzo Dubbini, 
non ha ancora risposto. 
Il presidente rileva ora la necessità di provvedere a contattare direttamente i direttori dei 
corsi di studio al fine di definire meglio le metodologie per l’individuazione delle 
rappresentanze degli studenti in oggetto. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- visto lo statuto di Iuav 
- ritenuta l’opportunità di individuare i rappresentanti degli studenti nei consigli dei 
corsi di studio 
delibera all’unanimità di dare mandato al presidente di contattare i direttori dei corsi 
di studio al fine di definire le metodologie per l’individuazione delle rappresentanze 
degli studenti nei consigli dei corsi di studio stessi. 
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3 Proposte iniziative culturali 
Il presidente ricorda che nella seduta del 3 giugno 2013 il senato degli studenti ha 
deliberato di approvare e finanziare l’iniziativa “Venice Open Stage” proposta dalla 
senatrice Martina Di Iulio, concedendo un finanziamento complessivo di € 2.000,00 per la 
copertura di parte delle spese di Siae e Enel. 
A tale riguardo informa che il consiglio del dipartimento di progettazione e pianificazione in 
ambienti complessi, nella seduta del 5 giugno 2013, ha deliberato di destinare al senato 
degli studenti un contributo di € 3.000,00 per l'organizzazione del Venice Open Stage. Tale 
contributo sarà destinato al rimborso del pernottamento degli artisti dell’evento secondo 
quanto indicato nell’allegato alla presente delibera (allegato 1 di pagine 2) e sarà gestito 
direttamente dagli uffici amministrativi dell’Ateneo. 
Il presidente comunica inoltre che sono pervenute le seguenti proposte di attività culturali 
che sottopone all’approvazione del senato degli studenti: 
- “Attività inerenti ai W.A.Ve 2013”, proposta dagli studenti della scuola di dottorato di 
Iuav Marco Ballarin, Giulia Ciliberto, Jacopo Galli e Daniela Ruggeri; 
- “META: Preposizione per la formazione di composti rivolti al cambiamento” 
proposta dallo studente del corso di scienze dell'architettura Mario Boncristiano. 
Il presidente invita a relazionare in merito all’iniziativa proposta Marco Ballarin, il quale 
informa il senato degli studenti che l’ateneo ha deciso di affidare a quattro studenti della 
scuola di dottorato di Iuav l'organizzazione di una serie di attività culturali collegate ai 
workshop W.A.Ve 2013 che si terranno dall’1 al 19 di luglio. A seguito di un bando di 
concorso sono stati selezionati Marco Ballarin (composizione architettonica), Giulia Ciliberto 
(scienze del design), Jacopo Galli (composizione architettonica) e Daniela Ruggeri 
(composizione architettonica). La presenza di questo piccolo staff, inedita fino ad oggi, 
costituisce un'occasione per ampliare e migliorare l'offerta culturale data dai workshop. 
Per questa edizione dei workshop è stata scelta l’area di Porto Marghera. 
La complessità di Porto Marghera, della sua lunga e travagliata storia e del suo futuro 
possibile, ha portato ad immaginare W.A.Ve 2013 come un centro attorno al quale far 
ruotare diverse attività, un luogo dove possano convergere, per ripartire, diverse discipline. 
La ragione che muove in questa direzione è il come spiegare ad un docente straniero e ad 
un giovane studente di architettura la diversità delle questioni poste da Porto Marghera. 
Da questo sentire nasce l'idea di offrire ai diversi attori dei workshop attività culturali 
differenti che possano offrire spunti interpretativi e prospettive ampie e multidisciplinari. 
L'idea consiste nel costruire quel sistema di relazioni altre all'architettura che sono 
essenziali alla stessa. Da sempre infatti l'architettura trova completezza nel superamento 
del suo stretto recinto disciplinare. 
Attraverso il patrocinio del Comune e la collaborazione con alcuni dei suoi dirigenti si sono 
definiti l'oggetto di studio e gli obbiettivi dei workshop, queste attività intendono restituire i 
temi "comunali'', propri del luogo, a luav e allo studente di architettura che è motore attivo 
all'interno di tale processo: se l'esperienza didattica porta l'interesse pubblico all'interno 
della scuola, la scuola, attraverso queste attività, porta lo studente a confrontarsi 
attivamente con la dimensione pubblica. 
L’auspicio è che le attività culturali organizzate in concomitanza con W.A.Ve. 2013 siano 
l'autentica manifestazione del legame tra luav e la municipalità che lo ospita, costituendosi 
come l'espressione fisica e tangibile di tale relazione. 
Per tali motivazioni si chiede al senato degli studenti un appoggio forte e convinto, non solo 
economico ma soprattutto negli intenti e nelle finalità dell'iniziativa. 
Nello specifico si chiede al senato degli studenti una collaborazione per l'organizzazione di 
un Cineforum su Porto Marghera e sul ruolo delle aree industriale nelle città del XX secolo 
e di una festa conclusiva di fine workshop. 
Il cineforum prevede un ciclo di 5 proiezioni serali che si terranno presso la sede luav di Cà 
Tron durante tutto il periodo dei workshop. 
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L'ingresso al palazzo, come previsto da regolamento interno per la sicurezza luav, verrà 
regolato tramite la distribuzione di biglietti gratuiti ad un numero massimo di 100 persone. 
Per la realizzazione di questa parte dell’iniziativa si chiede un finanziamento pari a € 600,00 
finalizzato alla stampa dei biglietti e al pagamento delle attrezzature per le serate dedicate 
alle proiezioni. 
Il costo delle locandine sarà a carico dei WAVe 2013. 
I film che verranno proiettati sono: 
- Chi lavora è perduto - Tinto Brass - 1963 
- La classe operaia va in paradiso - Elio Petri – 1971 
- Roger & Me - Michael Moore - 1989 
- lt's a free world - Ken Loach - 2001 
- In fabbrica - Francesca Comencini – 2007. 
Per quanto riguarda la festa conclusiva di fine workshop si richiede al senato degli studenti 
un sostegno sia dal punto di vista economico che organizzativo. 
Per la sua realizzazione presso la sede dei Magazzini Ligabue si richiede un contributo di € 
5.250,00. 
Riprende la parola il presidente il quale comunica che per lo svolgimento dell’attività 
“META: Preposizione per la formazione di composti rivolti al cambiamento” viene chiesto al 
senato degli studenti un finanziamento per produrre una fanzine utilizzabile dagli studenti 
dei diversi settori disciplinari di Iuav al fine di permettere l'interazione con altre 
organizzazioni pubbliche e private presenti sulla scena nazionale e internazionale secondo 
quanto specificato nell’allegato alla presente delibera (allegato 2 di pagina 1). 
Per la realizzazione dell’iniziativa viene richiesto un contributo pari a € 1.575,00. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente e del dott. Marco Ballarin 
- considerati i fondi a disposizione del senato degli studenti 
delibera all’unanimità di: 
1) approvare e finanziare l’iniziativa “Attività inerenti ai W.A.Ve 2013” solo per quella 
parte riguardante l’organizzazione di un cineforum. 
Per tale iniziativa, ridenominata “Cineforum”, viene individuata la senatrice Maria 
Aurora Bonomi quale responsabile e viene concesso un finanziamento complessivo 
di € 600,00 per le spese di stampa dei biglietti e di noleggio delle attrezzature; 
2) non approvare l’iniziativa META: Preposizione per la formazione di composti rivolti 
al cambiamento. 
Il senato degli studenti prende inoltre atto del contributo di € 3.000,00 concesso dal 
dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi, nella seduta del 
5 giugno 2013 a favore dell’iniziativa “Venice Open Stage”.
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4 Varie ed eventuali 
a) Attività formative autogestite dagli studenti: richieste da parte dei gruppi 
Il presidente ricorda che nella seduta del senato degli studenti del 13 maggio 2013, 
nell’ambito delle attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2013, è stato 
concesso al gruppo THE SHIP – ARCHIZINES per l’iniziativa “Archizines on the ship”- 
responsabile Marco Provinciali un finanziamento pari a € 2.500,00. 
Il presidente informa che il responsabile del gruppo ha presentato la richiesta di un ulteriore 
contributo di € 1.994,00 come specificato nell’allegato alla presente delibera (allegato 1 di 
pagine 1). 
Il presidente ricorda altresì che nella seduta del senato degli studenti dell’11 aprile 2012, 
nell’ambito delle attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2012, è stato 
concesso al gruppo (TRA) per l’iniziativa “Egg”-  responsabile Francesca Zolli un 
finanziamento pari a € 1.300,00. Successivamente, nella seduta dell’11 gennaio 2013 è 
stata concessa una proroga fino al 30 giugno 2013 per la realizzazione dell’iniziativa 
stessa. 
Il presidente informa che la responsabile del gruppo (TRA) ha presentato una richiesta di 
rimodulazione delle spese come specificato dettagliatamente nell’allegato alla presente 
delibera (allegato 2 di pagine 1). 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente 
- visto il regolamento per l'attribuzione dei fondi per le attività formative autogestite 
dagli studenti 
- visti i bandi per l’individuazione delle proposte di attività formative autogestite dagli 
studenti per gli anni 2012 e 2013 
- ritenuta l’opportunità di garantire la conclusione delle iniziative 
delibera all’unanimità di: 
1) concedere un’integrazione al finanziamento del gruppo The Ship - Archizines 
per la realizzazione dell'iniziativa dal titolo "Archizines on the ship" pari a € 
1.494,00 solamente per le seguenti tipologie di spese: 
- € 200,00 comunicazione; 
- € 780,00 + € 200,00 + € 314,00 padiglione itinerante 
2) approvare la rimodulazione delle spese del progetto del gruppo (TRA) per la 
realizzazione dell’iniziativa “Egg”. 
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Preventivo spese per realizzazione dello studio 
denominato “EGG”, associazione (TRA) 
 
All’attenzione del senato degli studenti. Il seguente preventivo e’ stato modulato in 
base alla disponibilità monetaria da voi accordata all’interno del bando “attività 
autogestite degli studenti”, riducendo al minimo le spese di affitto per impianti audio 
– luci e per la stampa di volantini; abbiamo inoltre completamente cancellato l’affitto 
dei proiettori previsti, sia per motivi di prezzo sia per motivi drammaturgici. Sono 
inoltre presenti tutte le spese che abbiamo affrontato per la produzione dello 
spettacolo e spese di trasporto per il giorno della manifestazione. E’ necessario 
specificare che abbiamo dovuto ricorrere all’affitto di un teatro perche’ il festival 
Schiume, organizzato da studenti IUAV e al quale pensavamo di ricorrere, parte ai 
primi di luglio, ovvero al di fuori del tempo limite fissato dal bando da voi proposto. 
Con pochissimo tempo a disposizione per trovare un’alternativa, ci siamo decisi per 
l’affitto di uno spazio teatrale. 
Vi chiediamo di concordarci il rimborso per l’affitto dello spazio teatrale in modo da 
poter offrire lo spettacolo gratuitamente allo spettatore, cosi’ da poterlo aprire al 
maggior numero di studenti possibile. 
 
 
AFFITTO DEL TEATRO PER L’EVENTO: 150 euro. L’evento avra’ luogo al teatro 
“ai frari” il 24 giugno, che ci ha accordato il prezzo sopraccitato.  
 
NOLEGGIO MATERIALE TECNICO AUDIO - LUCI: 200 euro. Il teatro “ai frari” 
non possiede materiale tecnico e sara’ quindi necessario affittarlo. 
 
SPESE DI TRASPORTO: 100 euro. Sara’ necessario trasportare la scenografia e la 
tecnica all’interno di due macchine e poi su una chiatta per arrivare ai frari. 
 
SCENOGRAFIA E COSTUMI: 500 euro. La scenografia e’ composta da 50 scatole 
di diversa dimensione; e’ stato inoltre necessario comprare dei costumi. 
 
STAMPA VOLANTINI E PAGAMENTO DIRITTI SIAE: 200 EURO, come con voi 
concordato nella precedente comunicazione. 
 
TOTALE: 1100 a fronte dei 1300 da Voi previsti. 
 
Il preventivo di cui sopra ha una parte di spese approssimate. Mentre per l’affitto del 
teatro possiamo già comunicare la spesa con precisione, per tutto il resto siamo in 
attesa di terminare gli acquisti o, nel caso del materiale tecnico, del preventivo del 
Service da noi utilizzato. La maggior parte di queste spese sono quindi approssimate; 
al termine dell’evento avremo cura di mandarvi tutta la documentazione dimostrativa 
delle spese da noi sostenute insieme al totale preciso. 
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4 Varie ed eventuali: 
b) richieste in merito all’articolazione della sessione di esami di giugno 
Il presidente informa il senato degli studenti che gli studenti del corso di laurea magistrale in 
arti visive e moda - curriculum arti visive hanno presentato un documento in merito alla 
situazione di disagio che si è venuta a creare a causa dell’articolazione della sessione di 
esami in corso, per la quale è prevista una durata di soli undici giorni dal 17 al 28 giugno 
2013. 
Il presidente invita lo studente Enrico Granzotto, portavoce degli studenti del corso di laurea 
sopra menzionato, a relazionare in merito. 
Lo studente Enrico Granzotto informa il senato che la sessione in corso prevede un solo 
appello per esame e questo, considerato che ogni studente deve sostenere almeno quattro 
esami per essere in regola con il piano di studi, può comportare che le prove di esame si 
sovrappongano e che gli studenti siano costretti a rinunciare a sostenerne una parte o che 
perlomeno ci sia una diminuzione nella loro resa. 
Tutto ciò potrebbe comportare dei ritardi nel conseguimento della laurea e la perdita di 
borse di studio per merito o comunque creare notevoli disagi a chi ha qualche difficoltà in 
più nell’organizzazione della propria attività di studio essendo pendolare o studente 
lavoratore. 
Al fine di porre rimedio alla situazione di disagio sopra descritta, l’università potrebbe 
organizzare e regolamentare un’ulteriore settimana di appelli senza che tale decisione sia 
lasciata all’iniziativa, seppur positiva, dei singoli docenti. 
Riprende la parola il presidente, il quale rileva che tale situazione riguarda anche gli 
studenti di altri corsi di studio e che si rende opportuno inviare una richiesta unitaria al 
rettore e ai direttori di dipartimento. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente e dello studente Enrico Granzotto 
- condividendo le osservazioni degli studenti sopra riportate 
delibera all’unanimità di farsi portavoce della componente studentesca e di riportare 
al rettore e ai direttori di dipartimento le problematiche emerse in merito 
all’articolazione della sessione di esami di giugno, proponendone il prolungamento e 
chiedendo la possibilità di avere due appelli d’esame per sessione, preferibilmente 
uno verso l’inizio e uno alla fine. 
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